

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahón.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahón.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

BOLETIN POLITICO.

Los periódicos ingleses consideran la carta de Shere-Alí al virey de la India, que fué entregada en Peiwar por un oficial afghan, como una estratagemma para ganar tiempo y paralizar la accion de su enemigo, mientras él se prepara para nuevas combinaciones que le permitan tomar la revancha de sus últimos reveses. A esto, pues, queda reducido el rumor que acogimos relativo á la demanda de negociaciones de paz por parte del soberano de Cabul.

Otro rumor de los que ayer registráramos, el relativo á la huida de Shere-Alí hacia el Turkestan queda tambien rectificado y desprovisto de gran parte de la importancia que podia atribuírsele. Lo que ha hecho Shere-Alí ha sido mandar su familia ó parte de ella al Turkestan para precaverla de las contingencias que un porvenir incierto les prepara. Aunque la medida indica poca confianza, ó por lo menos escasa seguridad en sus recursos y en el éxito de las operaciones que emprenda, dista mucho de poderse comparar esa noticia, con la de la huida al Turkestan del Emir en persona, que se dió por cierta, y ayer acogimos á beneficio de inventario.

Por lo demás, las operaciones prosiguen con actividad y los ingleses no se han dormido sobre sus laureles, ni se han detenido ante el efecto que pueda haber causado en su animo la carta de Shere-Alí entregada en Peiwar.

El general Roberts, que es el que mas ha avanzado en territorio enemigo, segun las últimas noticias, ha recibido orden de avanzar sobre Gelkhabad, plaza que hemos nombrado antes de ahora en diversas ocasiones, y que por cierto se dió por evacuada, segun los despachos ingleses, ya hace algun tiempo. Ignoramos si el Emir tratará de defenderla como ha defendido Peiwar; pero los generales británicos no cuentan en adelante con haber de vencer una porfiada resistencia.

Los prisioneros que se hicieron al ejército afghan en los últimos combates han dicho que el Emir proyectaba dar un ataque nocturno, y realmente esta confidencia venia apoyada por ciertos movimientos de tropas que hicieron concebir sospechas. Pero el general Roberts ha teleografiado al cuartel general, y este lo ha hecho al Gobierno de la India y al de la Metrópoli, que no espera que las tropas del Emir vuelvan á presentarles cara.

Mas importancia que todo ese cúmulo de rumores exagerados y luego rebajados, y de detalles militares, tiene la declaracion hecha en la Cámara inglesa por los miembros del gabinete, afirmando que el conde Schouvalof habia comunicado anteaer mismo al marqués de Salisbury, que el enviado moscovita en la corte de Cabul habia salido de dicho país. El Gobierno inglés añadió que las noticias que por su cuenta tenia adquiridas, corroboraban la certeza de la manifestacion hecha por el embajador ruso.

Como nuestros lectores recordarán, la embajada moscovita á Cabul y la presencia del enviado del Czar en la corte de Shere-Alí fueron motivos causales de la guerra, pues la Gran Bretaña se contentaba, á parte de la satisfaccion por el desaire inferido á su enviado, con que el embajador ruso saliera de Cabul. A esta demanda, que por duplicado

se envió á Shere-Alí y al gobierno ruso, contestó el primero diciendo que no tenia para que romper sus relaciones amistosas con Rusia, y el segundo, que no veia motivo alguno por el cual hubiera de llamar á su enviado en el Kabulistan, tan solo por el deseo de complacer un capricho ó una exigencia de Inglaterra.

El hecho de que haya ahora salido el enviado ruso, indicaria por parte del gobierno moscovita, menos teson del que demostraba la respuesta del príncipe Gorchakof y mayor deseo de facilitar á su protegido de Cabul la conjuntura de un arreglo que habria sido imposible si Inglaterra no se hubiese visto privada del derecho de mantener como Rusia una mision cerca de Shere-Alí.

¿Significa sin embargo esto que la córte de San Petersburgo haya desistido de sus proyectos en el Asia central, ó que quiera descartarse de la responsabilidad que le incumbe en los sucesos que ahora tienen allí lugar? ¿Hay que ver en la retirada del embajador ruso un síntoma de inmediata paz entre Inglaterra y el Emir? Difícil seria contestar á estas preguntas, cuando la astucia moscovita y el maquiavelismo y la informalidad propios de la diplomacia de los gobiernos asiáticos, entran por mucho en la apreciacion que debe hacerse del suceso anunciado con tanto aparato y satisfaccion por los ministros de la reina Victoria.

Aunque el Parlamento alemán no se halla en la actualidad reunido, lo está en la Cámara prusiana y ante ella ha debido dar el ministro del interior, conde de Eusleburgo, las esplicaciones necesarias acerca de las medidas extraordinarias adoptadas por el Gobierno como de las facultades que le atribuyó la ley anti-socialista. El ministro ha declarado que la decision de poner en estado de sitio á Berlín, era debida a la conviccion que tiene el Gobierno de que se maquinan nuevos atentados contra el soberano, por el estilo de los anteriores y de los que mas tarde han tenido lugar en Madrid y en Nápoles. Otras manifestaciones ha hecho el Gobierno que tienden á establecer la solidaridad entre los agitadores de todos los países, que motivaria si fuera cierta la adopcion de medidas generales y convenidas entre todas las potencias.

El propósito de llegar á una accion comun de las potencias, es evidente en el Gobierno alemán, á cuyas particulares miras conviene hacer extensiva su política y su conducta á la de todos los demás gabinetes. Como nuestros lectores recordarán, el Príncipe de Bismarck intentó ya plantear la cuestion socialista en el Congreso europeo, cuyo designio fracasó por la oposicion que al mismo hicieron los Gobiernos de Inglaterra, Francia é Italia. Ahora mas recientemente y con ocasion de los atentados de Oliva y Passanante, los órganos oficiosos no han cesado de indicar la solidaridad de la revolucion cosmopolita y la necesidad en que por consiguiente estaban todos los Gobiernos de confederarse contra ella. Sin embozo y con notable tenacidad ha publicado el mismo designio el Emperador Guillermo en varias alocuciones y últimamente en la que dirigió al Ayuntamiento de Berlín.

(«Crónica de Cataluña.»)

REAL ORDEN SOBRE LOCALES DE ESCUELAS.

Ha llamado la atencion del gobierno de S. M. el

hecho de que varios ayuntamientos han convertido en cuarteles para alojar las tropas de su guarnicion, los locales que ocupaban sus escuelas públicas de niños; y que algun otro tiene proyecto de instalar á la Guardia civil en la casa destinada á escuela de niñas, adquirida con subvencion del Estado. Aunque al tomar estas medidas los ayuntamientos se fundan en la autorizacion que les concede el artículo 72, caso 8.º de la ley municipal vigente; y aunque no debe negarse á las corporaciones municipales el derecho de disponer de los edificios de su propiedad, era preciso tambien impedir que esta facultad degenerase en abuso, como lo hay en todos aquellos casos en que se prive á las escuelas de los locales en que se ballan convenientemente instaladas para llevarlas á otros que no reúnan las mismas ó mejores condiciones; y atendiendo á que, tanto el gobierno como las corporaciones municipales, están en el deber de dar toda la preferencia posible al servicio de la instruccion pública, se ha dispuesto de real orden lo siguiente:

1.º Los ayuntamientos no podrán disponer de los edificios destinados á escuelas, trasladándolas á otros locales sin que antes hayan habilitado estos convenientemente para su instalacion inmediata.

2.º Los locales á que sean trasladadas las escuelas habrán de reunir las condiciones pedagógicas é higiénicas que su destino requiera, y serán iguales por lo menos en número y capacidad á los que antes ocupaban.

3.º No se llevará á efecto la traslacion de las escuelas sin que previamente sean reconocidos los nuevos locales por el arquitecto provincial y por el inspector de primera enseñanza, los cuales informarán á la junta de instruccion pública respectiva si hay inconveniente en la traslacion.

4.º Con vista del dictámen de ambos funcionarios, las juntas provinciales, espresadas concederán ó negarán, segun corresponda, la autorizacion para trasladar las escuelas. En caso negativo, podrá el ayuntamiento acudir ante el ministerio de Fomento por conducto del gobernador.

5.º En ningun caso, sin autorizacion especial del ministerio de Fomento, podrán los ayuntamientos disponer de los edificios de escuelas construidos en todo ó en parte con subvencion.

La real orden que contiene estas disposiciones ha visto la luz en la «Gaceta,» y es digna de aplauso.

GUERRA DEL AFGHANISTAN.

Los diarios extranjeros publican partes oficiales de la victoria obtenida el día 2 por los ingleses contra los afghanes en el desfiladero de Peiwar. El general Roberts telegrafía á Lahore, con fecha del 3, lo siguiente:

«Hemos flanqueado por la izquierda la posicion del enemigo, costeano el desfiladero de Spingwal durante la noche. Hemos sorprendido al enemigo á la aurora.

Habiendo desalojado dos de nuestros regimientos al enemigo de varias posiciones, intentamos entonces tomar á Kotal, pero el asalto no era practicable por ese lado. En seguida amenazamos la posicion de los afghanes por detrás y atacamos á Kotal, que fué ocupado á las cuatro de la tarde.

El enemigo habia recibido cuatro regimientos de

refuerzo durante la noche, é hizo una resistencia desesperada. Su artillería estuvo bien servida. La derrota es completa.

Hemos cogido 18 cañones y una cantidad considerable de municiones. Nuestras pérdidas son moderadas, teniendo en cuenta el número del enemigo y las dificultades del terreno:

Nuestras tropas se han portado admirablemente.

El 5 avanzaremos hácia el desfiladero de Chutar-garden.»

Kotal significa cresta, y de consiguiente Peiwar-kotal es la cresta del desfiladero de Peiwar.

Despachos particulares de la India, al dar cuenta de la victoria de los ingleses, dicen que los afganos tuvieron grandes pérdidas y los ingleses ochenta muertos ó heridos, contándose entre los primeros el capitán Kelso, de la artillería real, y el capitán de exploradores Anderson.

Las últimas noticias que nos trae el telégrafo dan lugar á presumir que la campaña emprendida contra el emir de Cabul, se paralizará durante la mala estación del invierno, contentándose los gefes de las fuerzas inglesas con mantenerse en el terreno ocupado como consecuencia de sus primeras operaciones.

Pero los gobernantes no dejan de abrigar recelos acerca del giro ulterior que pueden tener las cosas en el Asia central á impulsos de la política de Rusia, y esta circunstancia caracteriza la situación del momento. Siendo cierto lo que dice un telegrama de San Petersburgo, lo probable será que al fin y al cabo surja el conflicto temido entre ingleses y rusos; estos se disponen á no consentir anexión ninguna de territorio afgan á las posesiones británicas y aquellos consideran la paz punto menos que imposible sin una rectificación de fronteras, en la que, naturalmente, el amir Shere-Alí ha de quedar perjudicado.

Planteadá así la cuestión, la desavenencia entre Inglaterra y Rusia es evidente. Los refuerzos de tropas enviados al general ruso Lomakine, que manda en el Turquestan, pueden muy bien ser indicios de cómo el gobierno del czar entiende que el asunto ha de resolverse.

REGRESO DEL EMPERADOR GUILLERMO Á BERLIN.

De Berlin anuncian que el emperador Guillermo hizo efectivamente su entrada allí el 5 de este mes, á las doce y cuarto del día, en medio de las aclamaciones de una muchedumbre inmensa. Todas las campanas tocaban á vuelo.

SS. MM. II. iban en carretela descubierta tirada por seis caballos al trote. El cortejo se trasladó desde la estación del Postdam al palacio, pasando por la calle de Kanisberg y la puerta de Brandeburgo. Las corporaciones que habían salido á recibir al anciano monarca, desfilaron delante de las personas reales, que desde el balcon saludaron al pueblo.

El emperador entró luego en el salon de recepción, donde tendió la mano al burgomaestre de Berlin, M. Forckenbeck, espresándole la alegría que le causaba el encontrarlo al frente de la municipalidad de la capital. Despues, volviéndose hácia los ministros, generales y altos funcionarios, les dirigió una alocucion que viene á resumirse en estos términos:

«A la alegría que me causan la acogida que se me ha hecho y los testimonios de adhesión que se me dá á mí y á mi familia, se mezcla el dolor que me ocasionó el recuerdo de lo que he tenido que soportar.

Mi corazón ha derramado mas sangre que mis heridas. Estoy dispuesto á sufrirlo todo y á verter

mi sangre si tuviera el convencimiento que esto aprovechará al bienestar de la pátria, y contribuirá á la salud de la parte estraviada de mi pueblo.»

La cuestión de las bombas de Orsini descubiertas en Hamburgo, ha conmovido en extremo á los berlinenses. Sin embargo, nada ha podido descubrirse. («Provincias.»)

ENTIERRO DEL SEÑOR RIVERO

Ayer (8) á las dos se ha verificado el entierro del eminente juriconsulto D. Nicolás María Rivero. Precedían al féretro 48 niños del Hospicio y varios municipales. El cadáver iba conducido en un lujoso coche, adornado con profusion de coronas de siemprevivas y pensamientos, con anchos lazos de «faill» negro con dedicatorias, tirado por seis briosos caballos negros con elegantes penachos. Sobre la magnífica caja mortuoria veíase una preciosísima corona de hojas de laurel con botones de oro, y el baston de autoridad que usó el finado.

Las cintas del féretro eran llevadas por los señores don Manuel Becerra en representación del Gobierno provisional de 1870, el señor Hidalgo Saavedra como concejal del Ayuntamiento de Madrid de 1868, el señor Moreno Nieto á nombre del Ateneo, el señor Nuñez de Velasco como individuo de la familia, el señor Juárez García en representación del colegio de Abogados, don Gabriel Rodríguez como individuo de las Cortes Constituyentes y el señor Borrego en representación de la prensa periódica.

Presidia el duelo el señor duque de la Torre, á cuyo lado iban los señores Castelar, Márton, Sardoal, general Alós y algunos otros hombres políticos de importancia.

A la traslación de los restos mortales concurrieron, además de la comisión del Congreso, otras del Colegio de Abogados de Madrid, del Ateneo, de la prensa periódica, de los comités democráticos de esta capital, representantes de los de provincias y mas que no recordamos.

Al pasar el fúnebre cortejo por frente al pórtico del Congreso, se hallaban en él muchos ex-diputados de las Constituyentes del 69.

En la Carrera de San Jerónimo, calles de Preciados y San Bernardo, algunos individuos depositaron coronas sobre el féretro, cuyo número pasaba de veinte al llegar al cementerio.

Entre las inscripciones que contenían las cintas de algunas, recordamos las siguientes: «A D. Nicolás María Rivero, modelo de patriotismo;» otra: «Espejo de ciudadanos;» «Elocuencia, valor, constancia, honradez;» «Su nombre queda en la historia, su obra en la humanidad;» «Recuerdo de eterna amistad;» «Su apasionado amigo,» y otras que no ha sido fácil á nuestra memoria retener.

Seguían á las comisiones algunos miles de personas de todas las clases de la sociedad, entre las que vimos á los políticos mas conocidos en los partidos liberales avanzados, desde el señor Sagasta hasta los que figuran en las fracciones mas acentuadas de la democracia.

Nos abstenemos de citar nombres propios, porque para darlos á conocer en su mayoría, necesitaríamos un espacio de que no podemos disponer.

Para dar una idea de la manifestación de simpatía hecha por sus amigos al ilustre finado, diremos tan solo que cuando llegaba el coche fúnebre á la plaza del Callao, aun seguía la comitiva á pié, en filas de cinco ó seis individuos, por la carrera de San Jerónimo. Han asistido mas de cien carruajes de particulares.

(«Popular» del 9.)

CARTA A DON CARLOS.

Hela aquí, tal como la publica «La Voce della Verità,» de cuyas columnas la traducimos:

«Sabed que una docena de hombres decididos esparcidos por el mundo, y armados de puñales, valen mas que todos los ejércitos y todas las maquinaciones de los tiranos.

»La muerte de los Reyes está decidida. El porvenir pertenece á la república universal.

»Estamos persuadidos de que hoy, como el día en que inicuamente encendisteis la guerra civil en vuestro país, abrigais un odio profundo á la libertad.

»¡Desgraciado de vos! La muerte de los tiranos y de los aspirantes á la tiranía está decidida. No os tranquilicen los recientes golpes frustrados, porque se continuará hasta consumarlos.»

(Aquí un párrafo, que reproduciríamos si le encontráramos en algun periódico ministerial.)

«Vanas y ridículas esperanzas! ¡No sereis vos el que mate la Revolución! Ella acabará con vos. El que os lo anuncia es,—Un amigo de Passavante.»

«La Voce della Verità» añade que esta carta se recibió en italiano por el correo.

(«Diario de Barcelona.»)

CARTA DE PASSAVANTI A SU MADRE.

«Querida madre:

»En esta carta te se presenta tu hijo culpable; pero yo no soy culpable, porque tu no entiendes nada de esto.

»He defendido á la humanidad contra los tiranos, todos los cuales se han hecho ricos.

»Esos verdugos desaparecerán con la República universal. Enviame tu santa bendición.

»Saludo á mis hermanos, y que me perdonen... Los reyes son tiranos. Te dirán que no debia haberlo hecho con Humberto. Pero ha nacido de aquel padre tirano del pueblo, cazador de las hijas del pueblo, usurpador de los derechos del pueblo. El se enriquecía, y para sostenerse, sacrificaba al pueblo con los impuestos sobre la molienda.

»Tu hijo, Juan Passavanti.»

(«El Noticiero.»)

NOTICIAS DE CEUTA.

De Algeciras escriben á «La Iberia» dando algunas noticias de la causa que se sigue en Ceuta á los complicados en los sucesos que se preparaban en aquella plaza, y que no pudieron realizarse por completo, merced al conocimiento que las autoridades tuvieron del propósito de los conspiradores.

«El día 2, dice nuestro colega, se reunió en Ceuta el Consejo de guerra para oír la misa del Espíritu Santo, y enseguida procedió al exámen de la causa que se habia formado. A las dos de la tarde concluyó la lectura del proceso y los defensores hicieron sus defensas, no concluyendo el consejo de deliberar hasta las nueve de la noche. Pareció que el fiscal pidió la pena de muerte para dos sargentos y un soldado, que segun se dice estuvo en el colegio de caballería de profesor de matemáticas y tiene terminada la carrera de leyes; para los demás complicados dió cadena perpétua, diez años de presidio y otras penas inferiores.

No se sabia aun en Algeciras si el Consejo habia dictado sentencia en conformidad á las peticiones del fiscal, si bien se confiaba en que no aprobaria las tres de muerte. La sentencia del Consejo ha de

pasar á la aprobacion del auditor, que lo es interinamente un fiscal y se halla enfermo. Así que por esta razon un abogado de pobres será el que tenga que confirmar ó desaprobar el fallo del Consejo.

El obispo de Ceuta, segun se decia en Algeciras, está practicando vivisimas gestiones para evitar el derramamiento de sangre, secundándole en este laudable propósito muchas personas de influencia. («Provincias.»)

De «La Crónica de Cataluña»:

Hace algunos años, la pena de muerte estaba abolida en Suiza; de esto ha resultado un aumento de crímenes tan notable, que, á iniciativa de los cantones mas liberales, se ha formado un comité encargado de recoger las cincuenta mil firmas necesarias para pedir á los cuerpos colegisladores el restablecimiento de dicha pena.

En el Perú, en donde la pena capital tampoco existe, los asesinatos y los crímenes contra las personas se multiplican de tal modo, que por orden superior, los guardia-civiles, cuando se apoderan de un individuo acusado de crímenes graves, le matan en algun rincón, sin formacion de causa, declarando luego que intentaba evadirse. —«Moniteur Universel.»

Ayer mañana el embajador de Alemania notificó oficialmente al mariscal-presidente, segun los usos diplomáticos, la noticia de haber asumido nuevamente la gestion de los negocios públicos el emperador de Alemania.

—Escriben de Berlin á la «Gaceta de Strasburgo», que la policia de aquella ciudad habia hecho público que los propietarios é inquilinos que alquilasen sus ventanas y balcones el dia de la entrada del Emperador serian considerados como responsables de los actos de las personas que las ocuparan.

El «Hamburguer Fremdenblatt» del 5, dá acerca de las bombas Orsini las noticias siguientes:

«La historia de las bombas Orsini cogidas en Hamburgo y publicada por los periódicos de Berlin, no es mas que un cuento, y un cuento de los mas groseros.

Los periódicos de Berlin anunciaron sin más preámbulo, que se habian descubierto en Hamburgo dos cajas llenas de bombas de Orsini, siendo así que las dos cajas que habian dado lugar á esta noticia contenian botellas de cognac llamadas bombas pertenecientes á un honrado patron de barca. Por casualidad, en una de esas bombas hallóse una pequeña cantidad de pólvora, la cual fué bastante para que un «reporter», sin aguardar mas pormenores, corriese precipitadamente á la estacion telegráfica dando cuenta de tan aterrador descubrimiento. Esta fábula ha venido siendo en la Casa consistorial, objeto de acerbos burlas. Lo único que se sabe es que algunos artículos de cauchouc de equívoca aplicacion que se hallaban con las botellas han sido confiscados, y que en una de las cajas cogidas algun chusco habia escrito el siguiente rótulo en la tapa: «Bombas Orsini.»

—Escriben de América que el privilegio solicitado por M. Eddison, para la divisibilidad de la luz, le ha sido negado. El examinador del Patent-Office ha apoyado su negativa en la existencia de otro privilegio obtenido en 1845, por M. Starr, de Filadelfia, para un objeto análogo.

—El «Journal de Vienne» anuncia oficialmente el nombramiento del hoy embajador de Austria en Berlin, conde de Karolyi, para igual destino en Londres. El sucesor del conde de Karolyi en Berlin, no será nombrado hasta que el conde de Andrassy haya puesto á cubierto su propia situacion ante los cuerpos deliberantes del imperio austro-húngaro.

—El empréstito turco de 25 millones de libras esterlinas, que va á ser emitido bajo la garantía de In-

laterra, tendrá la siguiente distribucion: los empréstitos de 1854, 1855 y 1871 serán amortizados; una primera entrega de tres millones á Rusia; el resto será consagrado á la retirada de los caimés y á la realizacion de reformas en Asia. En cambio de este empréstito los ingleses pedirán autorizacion para ocupar á Brousse. —«Le Temps.»

Lahore 7 de diciembre. —Acaba de llegar la contestacion del emir de Cabul al ultimatum del Virey de las Indias. Segun parece, se redactó despues de la toma de Ali Musjid, y en ella se acusa recibo del ultimatum y se manifiesta no dar crédito á los fingidos sentimientos de amistad del gobierno inglés, haciéndose notar que las gestiones practicadas por éste y principalmente su intervencion en favor de Yacub-Khati, están en contradiccion con dichos sentimientos.

Gacetilla.

La goleta «Africa» que el domingo fundeó en las aguas del puerto de Palma procedente de las de Cabrera recibió orden de ir á incorporarse con los demás buques de la escuadra que se hallan en Cartagena.

La numerosa flota de vapores trasatlánticos de la acreditada casa de A. Lopez y compañía, contará en adelante con otro barco de hélice de extraordinarias dimensiones. En medio de una numerosa concurrencia tuvo lugar el dia 26 del pasado el acto de botarlo al agua desde las gradas del astillero de Renfrew, Rio Clyde, Escocia, bautizándolo con el nombre de «Ciudad de Cádiz.» La eslora ó longitud del buque es de 414 piés españoles, y la manga ó ancho de 41 y medio piés; tiene alojamientos para 170 pasajeros de primera clase y en igual proporcion para los demás. La máquina es de mucha potencia, y se espera tener en la marcha una gran velocidad.

Grato es en verdad que una empresa española que hace diez y seis años solo contaba con tres vapores de regulares dimensiones, como el «Madrid,» «Alicante» y «Marsella,» y poco despues con el «Paris» y «Ciudad Condal,» tenga hoy en movimiento unos veinte vapores de gran porte que honrarian el pabellon de la primera potencia marítima.

Leemos en «Las Provincias» de Valencia del dia 7:

«En unas escavaciones practicadas en las cercanías de la importante villa de Enguera se han encontrado varios ladrillos de la época árabe, que han llamado mucho la atencion de los aficionados á antigüedades.

Hay quien, despues de un detenido exámen, supone que aquellos barroes no estaban destinados á formar pavimento, sino á servir con contrapeso en la fabricacion de telas, induciéndole á creerlo así la forma de los barroes y los agujeros que los tallan.

Con motivo del temporal que reinó estos días pasados, se refugiaron en el puerto de San Carlos de la Rápida mas de 40 buques que entraron de arribada, y entre ellos el vapor que, procedente de Inglaterra, conducía el material para el muelle de Vinaroz.»

Hemos recibido el número 53 de la «Naturaleza» publicacion ilustrada cuyo fin es poner al alcance de todos, los adelantos científicos modernos. El sumario es el siguiente:

Investigaciones experimentales sobre las funciones del balancin en los insectos dípteros. —Locomotiva sin fogon, sistema E. Lamm y L. Franch. —Procedimiento de extincion rápida de los fuegos de las chimeneas. —Miscelánea. —Voltámetro detonante. —Judices.

Este número contiene 7 preciosos grabados, entre ellos los siguientes: Locomotiva sin fogon de M. M. Lamm y Franch. —Locomotiva sin fogon enganchada á un tren. —Voltámetro detonante.

Esta elegante Revista semanal de magnífica impresion y preciosos grabados, tiene por objeto poner al alcance de todos los adelantos realizados en los múltiples ramos del saber humano.

A pesar de sus condiciones, su precio es muy pequeño, pues sólo cuesta la suscripcion 80 reales al año tanto en Madrid como en Provincias. Puede pedirse un número para convencerse de sus condiciones excepcionales á la redaccion de dicho periódico Pizarro, 15, Madrid.

Debiendo poner en escena en nuestro teatro la compañía lírico-italiana en las noches de mañana y domingo la nueva produccion jocosa «Pipelé» ó sea el Portero de Paris, á continuacion publicamos su

ARGUMENTO.

(La escena pasa en Paris.)

Vivia en París un notario llamado Jacobo, muy aficionado al sexo femenino, de modo que su corazón amaba tiernamente á las mujeres pequeñas; se derretia por las muchachas morenas; se prendaba de las mozas que eran algo amarillas; apreciaba mucho á las jóvenes de talla alta; estaba enamorado de las que tenian un cutis blanco, y se deshacia por unas mejillas encarnadas: sin que fuese para él un mérito mayor ó menor que una hembra fuese flaca, gorda ó rechoncha. No tenia nuestro don Jacobo ciertos escrúpulos de mari-gargajo que tienen algunos hombres en sus amorios; sino que sabiendo cuan débil es la mujer, le bastaba ver unas faldas para procurar con todo ahinco hacerse su protector, y no se paraba aquí su amante corazón, sino que cuando veia á alguno que daba muestras de querer á una muchacha buscaba el medio de distraer á esta, de apartarla del presunto protector con el sano objeto de sustituirle, no por envidia, sino por la intencion que él sabia. Así es que al ver á un dependiente suyo enamorado de una vecina, de la cual era correspondido, se encolerizó el bueno de don Jacobo, y siguiendo su sistema queria ser el protector de la indicada joven; pero esta le contestaba siempre como por los cerros de Ubeda. Entonces apeló á un medio muy sencillo: acusó de un crimen á su dependiente Carlos, y el tribunal encerró á este en la cárcel para averiguar la verdad.

Muy mal lo hubiera pasado sin duda el pobre preso, á no haber sido la estratagema que urdió un amigo suyo, y que supo muy bien tejer la joven Rigoletta. Enviaron á don Jacobo una esquela en nombre de cierta criolla que cansada de la proteccion de tal notario, le habia dado dimisorias pocas noches antes. En el billete se le invitaba á un baile de máscaras, previéndole la distincion que debia llevar, á fin de ser reconocido por su amada. No se hizo de rogar el amante, y acudió solícito al reclamo. La novia de Carlos, oculta bajo su disfraz, se fingió la consabida criolla, mostró que tenia zelos de Rigoletta, y logró por fin que don Jacobo declarase bajo su firma que Carlos era inocente, que se habia equivocado en la acusacion, hecha contra su dependiente, y que por tanto pedia se le pusiese en libertad. Rigoletta se apoderó en seguida de la susodicha declaracion, se quitó la mascarilla, y dejó á don Jacobo con un palmo de narices.

A consecuencia de lo referido sacaron de la Cárcel al joven Carlos, quien no tardó en dar la mano á su querida Rigoletta, celebrándose la boda con mucho regocijo en compañía de todos sus deudos y amigos.

La representacion de este melodrama está amenizada por varios incidentes agradables, y en particular por el episodio de algunas burlas de que es blanco un pobre portero llamado Pipelé, cuyas escenas contribuyen á aumentar el interés del asunto principal.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Lucia vg. y mr.

CULTOS.

Corte de María. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Asuncion en la Parróquia.

Parróquia de S. Francisco, continúa al toque de oracion el solemne octavario en honor de María Santísima en el Misterio de su Inmaculada Concepcion, Rosario con sermon por el P. Ricart Pbro. letrillas y motetes á cuarteto y armonium.

Concepcionistas, tambien tiene lugar al anocheecer el piadoso acostumbrado octavario que las religiosas dedican á su excelsa Madre y titular en dicha iglesia.

Santo de mañana

S. Espiridion ob. y conf. S. Nicasio ob comps. mres

Movimiento del Puerto,

Comandancia de Marina.

Despachados el 13.

Para Torrevisja vapor Velasco C. D. Ramon Gomez, con 13 trips. y lastre.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera
Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia veinte y uno de Enero próximo y hora de las once de su mañana se procederá á la venta y remate en este Juzgado y en el municipal de Ciudadela simultáneamente con arreglo al pliego de condiciones obrante en los mismos de una porcion de terreno de una hectárea, doce áreas y veinte centiáreas situada en el término municipal de dicha ciudad y camino de San Juan bajo el tipo de dos mil seiscientos treinta y tres pesetas treinta y tres céntimos de la cual no se admitirá postura inferior; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á solicitud de Juana Mercadal y Moll en concepto de curadora de sus hijos menores de edad Juan Juana y Pablo Calafell y Mercadal. Dado en Mahon á doce de Diciembre de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés Esno.

LENCERÍA, PAÑOLERÍA Y ÓPTICA.

GRAN REDUCCION DE PRECIOS.

CALLE NUEVA NUM. 19

Mr. Gandens Pradere, tiene el honor de ofrecer á sus numerosos parroquianos, á precios reducidos é inferiores á los de fábrica, un gran surtido de lencerías, que acaba de comprar en la aduana de Barcelona, á donde habian sido decomisadas, por cuyo motivo puede cederlas con una grandísima rebaja.

Creas de hilo puro 5 rs. vn. la cana.

Grenobles id. id. de 8 á 16 id. id.

Retortas para camisas de señora, de 12 á 24 id. id.

Holandas finas para camisas de caballero y de señora de 14 á 32 id. id.

Sábanas sin costuras de 28 á 160 rs. vn. una.

Mantelerías adamasadas de damás y de granito, de 6, 12, 18 y 24 cubiertos; toallas de todas clases y tamaños; servilletas de id. id. id.

Cutray y granito de oro de 18 á 28 rs. vn. vn. cana.

Gran surtido de pañuelos blancos y de color, con cenefas de 9 á 200 rs. vn. docena.

Pecheras para camisas de caballero, trabajadas á mano, de 5 á 16 rs. vn. una, con dibujos de alta no-

vedad.

Camisetas de lana de Sajonia y de algodón y calzoncillos.

Madapolan inglés sumamente fino.

Percal id. id. id.

Granito en piezas para servilletas y manteles.

Corbatas de París, última novedad.

Artículos fabricados en casa y sobre medida.

Cuellos y puños para señora desde 4 hasta 12 rs. vn.—Gorros para niños.—Baberos.—Vestidos de bautismo.

MR. PRADERE, teniendo relaciones con una de las mejores casas de óptica de París, en la que durante dos años estudió dicho arte, ofrece tambien á sus parroquianos con toda garantía los artículos siguientes escojidos en dicho ramo.

Anteojos y lentes con cristales periscopicos, cilindricos y flin-glas.

Cristal blanco y humo de Inglaterra para la conservacion de la vista, desde 6 á 60 rs. vn. el par.

MR. PRADERE recomienda especialmente los verdaderos CRISTALES DE MINERAL DE ROCA DEL BRASIL, trabajados al cilindro á toda fuerza de agua, y deseoso de poder servir con toda comodidad y baratura, esponderá los anteojos de dicho cristal de roca de 100 rs por 70 con guarniciones de acero.

NOTA.—A precios moderados so componen toda clase de gafas y lentes.

Deseando el Sr. Pradere, acreditarse en este país y aumentar ya sus numerosas relaciones, se ofrece el cambio de lentes y gafas á los que no queden satisfechos en el término de los ocho dias despues de la compra.

PARA LAS PRÓXIMAS FIESTAS

Se encuentran en el establecimiento de los

SRES. GORRIAS É HIJO.

CALLE DEL CASTILLO, 8, MAHON.

Licores finos para regalos tales como.—Marrasquino de Zara Cristalizado.—Genepy idem.—Chartreuse.—Raspail.—Brou de Noix.—Casjis.—Aguardiente de Ojen.—Pippermint.—Anisete de Burdeos.—Rhum.—Cognac.—Vermouth con China.

Vinos Generosos.

Malaga dulce superior.

Moscatel id. id.

Oportó id. id.

Jerez seco id.

Vinos tintos de Toro á 20 céntimos escudo el litro.

id. id. de Alayor á 17 id. id. id.

Todo se espense por botellas ó Arrobas.

VINO Y JARABE
Tónicos Regeneradores
DE

QUINA Y HIERRO

de GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en París.

Son estos los tónicos mas poderosos que posee la materia médica, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empleáanse con éxito contra:

la Palidez,	la Anemia,
la Irregularidad de la menstruacion,	la Falta de apetito,
los violentos dolores de estómago,	
á que las señoras estan con frecuencia sujetas.	

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Se desean vender quince acciones de la sociedad anónima «Industria Mahonesa.» En esta imprenta informarán.

Pérdida.

El domingo último al anocheecer se perdió en la calle Portal de Mar un abrigo de señora, de lana color gris oscuro. Se suplica á la persona que lo hu-

biese encontrado se sirva presentarlo en esta imprenta, donde se la gratificará competentemente.

Para vender.

Para vender están cinco casas y un huerto con árboles frutales, situado todo en la calle de S. José, para informes dirigirse al dueño que vive en la misma calle núm. 27.

En el establecimiento de bebida de Gregorio Llamblas calle Menor núm. 9 Alayor hay para vender un billar con sus correspondientes enseres.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO
PANCREÁTICO DE DEFRESNE
Farmacéutico, premiado por la Escuela de Farmacia.

TODOS LOS ENFERMOS DEL PECHO
Han de leer lo siguiente:

Este Aceite tiene el aspecto de una crema blanca que puede desleerse en leche, té, chocolate y café; no solamente posee todas las virtudes y propiedades del Aceite de Hígado de Bacalao, sino que tambien se toma, sin repugnancia alguna por parte de los enfermos mas delicados; á favor de la afortunada adición de la Pancreatina, llega completamente digerido al estómago y nunca provoca eructos ni diarreas.

Este medicamento ha recibido la aprobacion de los Médicos de la Facultad de París, tras un sinnúmero de experimentos efectuados en los hospitales de la Capital. Hoy en dia, todos los médicos recetan el Aceite de Hígado de Bacalao Pancreático de Defresne, como único agente para curar radicalmente el LINFATISMO, el RAQUITISMO, la TISIS PULMONAR, y las demás afecciones que impiden los efectos de la nutricion y de la asimilacion.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

GRAN DEPOSITO DE VINOS

FINOS Y LICORES

DE BARTOLOMÉ BRIONES.

En dicho establecimiento se acaba de recibir el tan apreciado Cognac, fin Champagne que se espenderá por litros y galones.

Igualmente se halla una partida de Anis de primera calidad, para los confiteros y licoristas.

TEATRO.

COMPANÍA DE OPERA ITALIANA.

Empresa de Genaro Ricci.

FUNCION PARA EL SABADO

14 DICIEMBRE 1878

9.^a de abono.

2.^a Serie.

Se pondrá en escena el melodrama jocoso en 3 actos música del Mtro. S. A. de Terrari con sinfonia escrita espresamente por el joven mahonés Sr. Pedro Seguí.

PIPELÉ

Ó SEA

EL PORTERO DE PARÍS.

Rigoleta, joven costurera y novia del...—Sra. Sacconi.

Cárols Duresnel, cajero del Sr...—Sr. Generoso.

D. Jacobo, notario.—Sr. Marini.

Cabron, joven pintor.—Sr. Buchini.

Pipelé, portero.—Señor Ricci.

Magdalena, su muger.—Sra. Herrera—Ricci.

Un dependiente del tribunal del crimen.—Sr. Seguí.

Coros y comparsas de Amigos y de Amigas de

Cárols y Rigoleta, Artistas, Compañeros de Cabron.

Esbirros, Máscaras, Presos, etc.

A las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.